
БОЛХОВ
28 октября в районном Доме культу�

ры состоится традиционный День при�
зывника. Помимо ребят, которые отпра�
вятся на службу в ряды Вооружённых
сил, в мероприятии примут участие
представители администрации района,
главы сельских администраций, роди�
тели призывников, ветераны. 

Будущим воинам вручат памятные
подарки, а исполняющий обязанности
военного комиссара Болховского райо�
на И.И. Жук познакомит присутствую�
щих с тем обмундированием, которое
будет выдано ребятам при поступлении
на армейскую службу. В заключение
встречи состоится концерт, подготов�
ленный сотрудниками районного Дома
культуры.

ЗМИЁВКА
Началась капитальная реконструкция

здания районного почтамта. Будут пол�
ностью заменены полы, двери, отопи�
тельная система, потолки. Кроме того,
в обновлённые помещения завезут но�
вую мебель и необходимое оборудова�
ние.  

ЗНАМЕНСКОЕ
72% составил рост товарооборота в

районе за девять месяцев 2005 года по
сравнению с аналогичным периодом
2004 года. Об этом шла речь на заседа�
нии в администрации района, куда бы�
ли приглашены предприниматели сфе�
ры торговли. 

Было отмечено, что в этом году по
два новых торговых павильона откры�
лись в районном центре и селе Жди�
мир, по одному — в сёлах Локно и Се�
лихово. Доля орловской продукции в
ассортименте товаров, которые прода�
ются в районе, составляет около 65%.
Предпринимателям было предложено
активнее заниматься реализацией хле�
бобулочных изделий, выпекаемых в
Знаменском районе.

КРОМЫ
Железнодорожная станция Паньково

и деревня Каменец включены в про�
грамму газификации района на 2006
год. Важным достижением этого года
стало то, что полностью газифицирова�
ны все центральные усадьбы сельхоз�
предприятий района.

МЦЕНСК
Состоялся конкурс профессиональ�

ного мастерства ветеринарных врачей
района. 23 специалиста отвечали на
различные вопросы о болезнях и фи�
зиологии животных, выполняли практи�
ческие задания. 

Победителями конкурса признаны
заведующий Тельченской участковой
ветлечебницей В.А. Комаров, ветврач
ООО "Заря" К.Е. Вуколов и заведующий
Протасовским ветеринарным участком
Д.О. Шестаков. Ряд ветеринарных ра�
ботников стали лучшими в отдельных
номинациях. 

НОВОСИЛЬ
В рамках празднования Дня работни�

ков сельского хозяйства и перерабаты�
вающей промышленности обществен�
ная организация "Женсовет" организо�
вала поездку женщин — передовиков
сельскохозяйственного производства в
национальный парк "Орловское поле�
сье". Ранее аналогичные экскурсии ор�
ганизовывались для женщин, работаю�
щих в социальной сфере. Для тружениц
сельского хозяйства такая поездка бы�
ла первой. 

ТРОСНА
29 октября в Троснянском физкуль�

турно�оздоровительном комплексе со�
стоятся торжественные мероприятия,
приуроченные к празднованию Дня ра�
ботников сельского хозяйства и пере�
рабатывающей промышленности. Гра�
мотами Министерства сельского хозяй�
ства, почётными грамотами губернато�
ра области Е.С. Строева и администра�
ции района будут награждены около 50
человек.

На праздник приедут представители
администрации области и Орловского
областного Совета народных депута�
тов.

Троснянский район в течение по�
следних двух лет занял одну из передо�
вых позиций в сельском хозяйстве Ор�
ловщины. Средний урожай зерновых,
полученный в этом году, превысил 30
центнеров с гектара. Максимальная
урожайность достигнута в ООО "Трос�
нянский бекон" — 35,4 центнера с гек�
тара, валовый сбор зерна — 10,2 тыся�
чи тонн. Высокие показатели и в ООО
"Суворовское" — 31,2 центнера с гекта�
ра, валовый сбор — 16 тысяч тонн.

ХОМУТОВО
На сумму 800 тысяч рублей заготов�

лено в этом году школами района пло�
доовощной продукции для питания
школьников в столовых образователь�
ных учреждений. Это на 300 тысяч руб�
лей больше, чем в 2004 году. 

Заготавливались капуста, карто�
фель, морковь, другие продукты. Так,
картофеля собрано 67 тонн при плане
55 тонн, запасено 747 литров варенья. 

Некоторые школы (например, Старо�
гольская и Мансуровская) продают из�
лишки продукции, выращенной на сво�
их подсобных приусадебных участках.
Вырученные средства идут на развитие
материально�технической базы образо�
вательных учреждений.

Информагентство

"Орловской правды".
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(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

По расчетам Министерства ре�
гионального развития, для модер�
низации системы ЖКХ страны
требуется более 2 трлн. руб. Это
почти половина бюджета России,
а поскольку одному государству с
проблемой не справиться, необ�
ходим переход к рынку в этой
сфере, — убеждены в министер�
стве. Кстати, для тех, кто интере�
суется масштабами этой рефор�
мы: по прогнозам ведомства,
ждать ее окончания следует при�
мерно в 2008 — 2010 годах.

Между тем кредиторская за�
долженность в сфере ЖКХ в це�
лом по стране оценивается более
чем в 335 млрд. руб. По мнению
В.А. Аверченко (впрочем, этой же
точки зрения придерживается и
его шеф — министр регионально�
го развития В.А. Яковлев), без
привлечения инвестиций ситуа�
цию исправить не получится.
"Полную модернизацию в сфере
ЖКХ возможно провести только
при софинансировании со сторо�
ны частного сектора, тогда многие
процессы двинутся", — надеется
замминистра. А чтобы инвестор
пришел в отрасль, она должна
полностью перейти на рыночные
рельсы.

Эту же идею однозначно под�
держал на заседании Совета ЦФО
глава администрации Липецкой
области О.П. Королев: "ЖКХ — са�
мый крупный в России олигарх.
Рынок услуг в отрасли превышает
30 млрд. долларов. Все эти сред�

ства надо просто правильно ис�
пользовать. Без приватизации и
привлечения частного капитала у
ЖКХ нет будущего". О.П. Королев
не скрывал, что в Липецкой обла�
сти удается "максимально самор�
тизировать" последствия рефор�
мы ЖКХ: население здесь в отли�
чие от других регионов платит
только 75 процентов от реальной
стоимости жилищно�коммуналь�
ных услуг. К тому же социально
нуждающимся оказывается еще и
адресная помощь. Всё это по си�
лам бюджету Липецкой области,

ведь в 2005 году его доходы воз�
растут до небывалой величины —
почти до 24 млрд. рублей (это ед�
ва ли не втрое больше, чем в
обычной среднерусской облас�
ти!). 

Однако и в Липецке сфера ЖКХ
выводится из�под бюджетной
опеки, многие проекты теперь
осуществляются уже в складчину:
власть — население — инвесто�
ры. В областном центре из сорока
ЖЭУ 12 — частные, а вот единого
предприятия, управляющей ком�
пании (аналогичной той, что со�

храняется пока в Орле) уже нет. 
Липецкий губернатор О.П. Ко�

ролев считает, что благоустрой�
ство — это целая философия. Фи�
лософия нравственной и духов�
ной культуры, философия цивили�
зованной, комфортной жизни. Со�
оружение дорог, асфальтирова�
ние улиц, вывоз мусора — проб�
лемы, казалось бы, чисто быто�
вые, и ими долгое время никто не
занимался. А вот в Липецке за них
взялись вплотную, и уже несколь�
ко лет в области осуществляется
программа благоустройства на�

селенных пунктов. Причем не
только райцентров, где уже мно�
гие тротуары и площади выложе�
ны декоративной плиткой, где
разбиты цветники и даже бьют
фонтаны. Проводятся конкурсы на
лучшую усадьбу, лучшую улицу,
лучшее село, лучший город. На�
пример, недавно подводили итоги
конкурса в рамках программы
"Липецк — наш общий дом". По�
бедителей определяли в шести
номинациях: "Лучший школьный
двор", "Лучший двор дошкольного
учреждения", "Самая благоустро�
енная территория учреждения
здравоохранения", "Лучший мо�
лодежный экологический отряд",
"Лучший липецкий двор" и "Луч�
шая улица частного сектора"
(кстати, подобная работа ведется
в Северном и ряде других город�
ских и сельских районов нашей
области. Характерно, что на засе�
дании Совета ЦФО не раз вспо�
минали и об опыте орловчан: о га�
зификации и внедрении локаль�
ного отопления, о программе
строительства на селе "Славян�
ские корни" и даже об "орловской
непрерывке")… 

Красота и порядок среды оби�
тания, по убеждению липецких ру�
ководителей, делают красивее,
чище и человеческие души, по�
буждают людей к самосовершен�
ствованию. А потому в области из
всех источников финансирования
на благоустройство в этом году
потрачены немалые деньги —
около 1,5 млрд. рублей. За два го�
да приобретено почти 600 единиц

коммунальной техники, причем 80
процентов средств на это выдели�
ли частники.

Увы, на фоне этих обнадежи�
вающих отчетов и планов,
озвученных гостеприимны�

ми хозяевами, выступления цело�
го ряда губернаторов ЦФО были
полны тревоги, особенно в связи
с началом отопительного сезона.
Как показывают свежие соцопро�
сы, большинство наших сограж�
дан не разделяют надежд верши�
телей коммунальной реформы: в
частности, 91 процент (!) не одоб�
ряют введение 100�процентной
оплаты ЖКУ, при этом 72 процен�
та полагают, что качество услуг не
улучшится. При переходе на 100�
процентную квартплату каждой
десятой семье придется (или уже
пришлось) менять жилье на более
скромное, поскольку платить за
прежнее не по карману. Подоро�
жание ЖКУ существенно не ска�
жется на материальном положе�
нии лишь 14 процентов семей:
они без особых усилий всегда
платят столько, сколько надо. Две
трети жителей "изыскивают воз�
можности" и платят нужную сум�
му, хотя это серьезная нагрузка на
семейный бюджет. 

Тверской губернатор Д.В. Зе�
ленин рассказал о том, что в его
области в ветхом и аварийном жи�
лье проживают 25 тысяч человек.
Однако за последние пять лет за
счет бюджета и прочих источни�
ков на капремонт жилого фонда
было направлено всего 302,5
миллиона рублей. А требуется на

Кто оплатит

Местное самоуправление — важнейший
элемент организации публичной власти.
Природа этого института специфична,

самоуправление, как правило, трактуется с двух
исходных позиций: политической и обществен�
ной. С одной стороны, органы самоуправления
интегрированы в единую систему управления
страной. Центральная государственная власть
есть власть суверенная, обладающая способно�
стью и возможностью к самореформированию,
органы же местного самоуправления — власть
подзаконная, действующая в пределах, которые
делегированы ей федеральными законодате�
лем и правительством. С другой стороны, мест�
ное самоуправление является важным компо�
нентом гражданского общества, продуктом са�
модеятельных инициатив населения и формой
политической самоорганизации локальных со�
обществ.

Муниципальная власть традиционно рассма�
тривается в качестве альтернативы государ�
ственному управлению. Наличие устойчивых,
проверенных временем и освященных обычая�
ми самоуправляемых корпораций — общин,
землячеств, артелей, коммун, "братств", "ми�
ров" — позволяло властным структурам остав�
лять в их ведении подавляющее большинство
вопросов повседневной жизни населения.

Нельзя забывать и об огромной воспитатель�
ной роли общинного, а затем и муниципального
(местного) самоуправления: человек, будучи
привлечен к регулярному выполнению обязан�
ностей в интересах собственного местного со�
общества, подспудно приходил к осознанию не�
обходимости службы на пользу своей страны,
нации, государства. Закономерно, что отмечае�
мая исследователями эрозия ранее традицион�
ных для многих поколений наших предков ка�
честв: соборности, взаимовыручки, стойкости,
выносливости — приходится именно на период,
когда в России уходит в небытие уклад патриар�
хальной общинной жизни.

Это обстоятельство не может быть признано
проблемой исключительно государства Россий�
ского. Мониторинг отечественного и зарубеж�
ного опыта муниципального строительства по�
казывает, что динамика социального развития
неизменно выдвигает перед органами местного
самоуправления необходимость ответа на все
новые вызовы стремительно меняющейся жиз�
ни. В подобной ситуации особенно важна роль
государственной власти. Как правило, в США и
Западной Европе реформы системы самоуп�
равления следуют с очередностью в двадцать —
тридцать лет, когда предпринимаются интен�
сивные усилия для адаптации традиционных му�
ниципальных институтов к вновь сложившимся
внешним условиям.

Принятие Федерального закона №131 от 6
октября 2003 г. "Об общих принципах организа�
ции местного самоуправления в Российской
Федерации" еще раз подтвердило, что путь со�
циально�экономического и политического воз�
рождения России лежит через формирование и
развитие в нашем обществе устойчивых само�
управленческих традиций. Часть норм закона
вступила в силу, но многие его положения вво�
дятся в действие с 1 января 2009 г. В обществен�
ном мнении, неоднозначно воспринявшем факт
переноса начала полноценного функционирова�

ния данного правового акта на три года, упускает�
ся из вида важное обстоятельство: еще в 2003 г.
предполагалось, что некоторые статьи закона,
касающиеся финансовых проблем (бюджет, на�
логи), начнут действовать только с 1 января
2008 г. Механизм введения в действие закона
№131, таким образом, изначально был рассчи�
тан на несколько лет, что соответствует мировой
практике муниципального строительства.

Российская Федерация пока делает, по су�
ти, первые шаги на пути внедрения раз�
личных правовых установлений, касаю�

щихся организации и деятельности местного
самоуправления, органы которого на настоя�
щий момент не обладают достаточными юриди�
ческими и материальными возможностями для
реализации предоставляемых полномочий.
Приведение структуры в соответствие с изме�
нившимися условиями — одна из важнейших за�
дач современной муниципальной реформы. Ор�
ганизации местного самоуправления и в даль�
нейшем необходимо будет постоянно обнов�
ляться и перестраиваться, доказывая при этом
свою эффективность и необходимость обще�
ству. Видимо, главные усилия должны быть со�
средоточены не на попытке создать безупреч�
ную организацию муниципальной власти, а на
формировании в ней механизма рационального
самосовершенствования и развития. Отсут�
ствие логичного, обоснованного механизма ре�
ализации преобразований представляется ос�
новной причиной неудач российских реформ. 

Авторы реформы должны нести ответствен�
ность за ее проведение на всех этапах преобра�
зований. Учитывая остроту поднятой проблемы,
которая все более приобретает политический
характер, со стороны федеральной власти не�
обходимы более интенсивные усилия для пре�
творения в жизнь концепции реформирования
органов местного самоуправления. На настоя�
щее время в системе исполнительной власти

РФ, субъектов Федерации трудно определить
структурное подразделение, осуществляющее
текущее руководство преобразованиями и не�
посредственно отвечающее за итоги муници�
пальной реформы. В связи с этим назрела необ�
ходимость определения такого института из
числа существующих министерств, служб или
агентств либо создания для указанной цели экс�
траординарного органа федеральной власти.

Первоочередной задачей всех ветвей и уров�
ней власти в РФ должно стать
определение принципов и ме�
ханизмов формирования мате�
риально�финансовой базы ме�
стного самоуправления. Муни�
ципалитетам требуется предос�
тавить право корректировать
перечень предметов своего ве�
дения, внося в него те перво�
очередные предметы и запро�
сы, которые реально в состоя�
нии осуществить местное сооб�
щество исходя из экономичес�
ких, политических и социокуль�
турных условий конкретной
территории. Круг таких задач
может определять представи�
тельный орган.

В составе каждого субъекта
РФ фактически существуют
"субрегионы" — территории,
которые обладают своими спе�
цифическими особенностями
социального, культурного, де�
мографического, хозяйствен�
ного порядка. Видимо, нецеле�
сообразно сразу проводить ре�
формы в масштабе всего реги�
она. По аналогии с федераль�
ным уровнем, в субъекте Фе�
дерации разумнее выбрать 4 —
5 "типовых" муниципальных
образований, включая муници�
пальные районы и поселения,
где в течение двух�трех лет, т.е.
до 1.01.2009 г., осуществить
апробацию реформы. В рамках
данной задачи возможно выде�
ление "депрессивных субреги�
онов", где создание самостоя�
тельных муниципальных струк�
тур может быть отложено и
после 2009 г. в сочетании с
практикой "внешнего управле�

ния" со стороны вышестоящих местных и госу�
дарственных учреждений.

Необходимо эффективное пропагандистское
сопровождение формирования отечественной
системы местного самоуправления. При помо�
щи современных информационных технологий
требуется разъяснить населению причины, по�
рядок и последовательность реформ. Важно
обеспечить наибольшую гласность, обмен ин�
формацией и опытом внутри регионов, то есть
между муниципальными образованиями и посе�
лениями, а также между субъектами Федера�
ции.

Новый закон о местном самоуправлении —
это не только экономический и финансо�
вый документ, но и закон идеологический,

выполнение которого имеет своей целью изме�
нить характер участия граждан в общественной
жизни. Исполнение отмеченной задачи станет
возможным лишь в случае, если к ее претворе�
нию в жизнь удастся подключить наиболее ак�
тивную, успешную в построении собственной
жизненной судьбы, часть населения местных
сообществ. Усилия инициаторов преобразова�
ний требуется направить, в том числе на опре�
деление в каждом муниципальном образовании
круга лиц, подходящих под критерии цивилизо�
ванных лидеров местных сообществ. Именно в
этой среде, при определенных условиях спо�
собной трансформироваться в просвещенную
"муниципальную элиту", необходимо интенсив�
ное культивирование чувства ответственности
за судьбу своей малой родины Необходимо
разъяснение возможностей для личной саморе�
ализации — тех возможностей, что открываются
в ходе  осуществления реформы местного са�
моуправления.

Дмитрий ЦЫБАКОВ.

Кандидат политических наук, доцент

кафедры политологии государственного 

и муниципального управления ОРАГС.

Реформа местного самоуправления, очередной этап которой берет свое начало с 2003 г.,
оказалась уже восьмой в истории России. Опыт показывает, что ни одно из
предшествующих преобразований местного самоуправления в полном объеме не
достигло тех результатов, на которые рассчитывали инициаторы. На практике
эффективность данной организации народовластия оказывалась в зависимости от целого
ряда факторов, многие из которых недостаточно учитывались на этапе разработки
реформы. Основной задачей, встающей перед современной теорией и практикой
муниципального строительства, должно быть не только осмысление причин прошлых
неудач, но и четкое понимание истоков, сущности и необходимости существования
института местного самоуправления.

РЕФОРМА МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ

В ответе за судьбу 
малой родины

У жителей деревни Новая Слободка Орловского района
праздник: сюда провели газ. В торжественном митинге в
честь этого знаменательного события приняли участие
первый заместитель губернатора области П.А. Меркулов
(на снимке справа), генеральный директор ОАО
"Орелоблгаз" М.А. Межнев, глава Становской сельской
администрации Д.Г. Полудницын и другие.

Как отметили участники митинга, в 2005 году в Орловском
районе планируется ввести в эксплуатацию более 38 километ�
ров газовых сетей. Почти 23 километра уже сдано, еще 10 — на
подходе. Активно в газификации участвует население района:
создаются инициативные группы, в ряде случаев люди частич�
но оплачивают работы строителей.  

На территории Становской сельской администрации гази�
фицированы все крупные населенные пункты, жители шести
небольших деревень ожидают голубое топливо уже в этом го�
ду. Финансирование работ осуществляется в основном за счет
средств областного и частично федерального бюджетов.

В Новой Слободке сейчас насчитывается 30 дворов. 
П.А. Меркулов от имени губернатора области поздравил жите�
лей деревни: "Пусть тепло и уют придут не только в дома, но и в
ваши сердца", — пожелал он новослободцам.    

Сергей ГОГОТОВ.

Тепло в домах 
и в сердцах
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Общая площадь сельхоз�
угодий ЗАО "СЕТ�Орел�ин�
вест" составляет более 40 ты�
сяч гектаров (это почти поло�
вина пашни района). Валовой
сбор зерновых составил 73,4
тыс. тонн и превышает на 15
процентов прошлогодний по�
казатель, причем количество
продовольственного зерна
увеличилось более чем в два
раза. 

Благодаря эффективной
организации работы, в том
числе и по обновлению сор�
тов, удалось более чем на 40
процентов повысить урожай�
ность озимой ржи, на 22 про�
цента — озимой пшеницы, на
24 процента — яровой пшени�
цы, на 20 процентов — рапса.
Собрано и заложено на хране�
ние более двух тысяч тонн пи�
воваренного ячменя.

Уборочная кампания�2005
была проведена слаженно и

динамично, в оптимальные аг�
ротехнические сроки. При
этом использовалось более
90 единиц уборочной и более
100 единиц автомобильной
техники. Урожай компании в
этом году размещен на вось�
ми элеваторах Орловской об�
ласти.

В настоящее время завер�
шается уборка сахарной свек�
лы, по предварительным дан�
ным, ее урожайность составит
230 — 250 центнеров с гекта�
ра.

Соб. инф.

ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИЕ

Девиз хлеборобов:
количество и качество
В ЗАО "СЕТ=Орел=инвест" (входящее в группу компаний
"СЕТ=Холдинг" и управляющее аграрными проектами 
в Покровском районе) подведены итоги
сельскохозяйственного года.
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ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
НЕДЕЛЯ ПЕДАГОГИЧЕСКОГО

МАСТЕРСТВА
В целях пропаганды и распростра�

нения передового педагогического
опыта в школе № 35 проходит неделя
педагогического мастерства учителей,
последователей Л.В. Занкова, создав�
шего систему развивающего обучения.
Система основана на новой дидактике.
Её цель — максимальная эффектив�
ность обучения для общего развития
школьника. Учебный процесс строится
в доверительной атмосфере сотворче�
ства ученика и учителя. Ядром систе�
мы Л.В. Занкова является не изолиро�
ванное изучение отдельных тем про�
граммы, а системность обучения. Се�
годня в России и СНГ более 60 тысяч
учителей�занковцев.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

СЕРТИФИКАТ БЕЗОПАСНОСТИ
Орловским электрическим сетям

(ОЭС) вручён сертификат безопаснос�
ти. Соответствие нормативным требо�
ваниям по технике безопасности под�
твердила комиссия, в состав которой
вошли представители органа по серти�
фикации работ по охране труда, Рост�
руда, Всероссийского НИИ охраны
труда, управления труда аппарата гу�
бернатора Орловской области, прово�
дившие проверку и аттестацию рабо�
чих мест на предприятии ОЭС.

Как отметил главный государствен�
ный инспектор труда по Орловской об�
ласти Г.П. Бабкин, ОЭС стали первыми
в энергетике и вошли в десятку пред�
приятий Орловщины, получивших сер�
тификат по охране и безопасности тру�
да.

"9 РОТА" 

БЬЁТ РЕКОРДЫ
Рекорды проката побил в  кинотеат�

ре "Современник" фильм "9 рота". На�
помним, что картина вышла на экраны
29 сентября. Если до этого самое
большое количество зрителей было на
"Турецком гамбите" — 4300 человек,
то "9 роту" посмотрели уже 12310 зри�
телей. Об этом сообщил генеральный
директор ОАО "Орёлкиносервис" 
Н.Д. Медведев. 

После "9 роты" и "Турецкого гамби�
та" лидером по числу зрителей в "Со�
временнике" является фильм "Ночной
дозор". Его посмотрели 3850 человек.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

НАРУШЕНИЙ МЕНЬШЕ 

НЕ СТАНОВИТСЯ
В 2005 году в районе возбуждено

несколько уголовных дел в отношении
врачей, подделавших рецепты на от�
пуск лекарств, содержащих наркотиче�
ские средства. Часть уголовных дел
направлена для рассмотрения в суд.
Об этом сообщает районная прокура�
тура. 

В целом, по информации предста�
вителей прокуратуры, в районе по�
прежнему отмечается большое число
преступлений, вызванных незаконным
использованием заведомо подложных
официальных документов лицами, про�
фессиональная деятельность которых
связана с государственным регулиро�
ванием либо лицензированием (статья
327 УК РФ). Так, например, занимаю�
щиеся розничной торговлей продавцы
продовольственных товаров нередко,
не желая по различным причинам про�
ходить медицинский осмотр, обяза�
тельный для занятия таким видом дея�
тельности, прибегают "к помощи" не
чистых на руку лиц. Последние, в свою
очередь, вносят поддельные сведения
в личные медицинские книжки о про�
хождении медосмотра. По данным
фактам с начала года в районе возбуж�
дено более 10 уголовных дел, семь из
них уже направлены в суд. 

Информагентство

"Орловской правды".

эти цели 870 миллионов рублей.
Ежегодно! В подготовке комму�
нального хозяйства Верхневол�
жья к зиме, по его словам, основ�
ной проблемой стало удорожание
топлива почти в три раза. В бюд�
жетах — как местных, так и обла�
стном — предусмотреть такое
увеличение стоимости в конце
прошлого года не было возмож�
ным. Поэтому государство, по
мнению губернатора, непременно
должно подключиться к решению
этой проблемы. 

Масса проблем в Тамбовской,
Воронежской областях. В Рязан�
ской области отдать ЖКХ в част�
ные руки пока не готовы. Руково�
дители региона считают, что пе�
ред тем как внедрять эту практи�
ку, надо провести эксперимент на
двух�трех коммунальных пред�
приятиях. Тревожит, в частности,
рост задолженности населения за
услуги ЖКХ. Борьба с этим ведет�
ся разными методами. К примеру,
в Алексине (Тульская область) ме�
стные жители теперь получают
квитанции, напечатанные на бу�
маге трех цветов. Те, кто платит
добросовестно и вовремя, — на
белой, граждане, имеющие за�
долженность от 3 до 6 месяцев, —
на розовой, свыше 6 месяцев —
на красной (в иных регионах по�
шли дальше: с помощью компью�
тера организуется автодозвон в
квартиры злостных неплательщи�
ков. Подошедшему к телефону со�
общаются сумма его долга и
предложение погасить его. Вна�
чале один звонок в день, потом —

каждый час, а самым непонятли�
вым компьютер будет звонить без
перерыва).

Москва озабочена предстоя�
щей практикой выселения из
квартир в общежития тех, кто за�
должал коммунальщикам. Первые
подобные опыты весной начали
власти юго�востока столицы. Тог�
да на Интернет�сайте префектуры
был опубликован список должни�
ков, состоящий из 13 тыс. фами�
лий, причем 3 тыс. из них помеча�
лись как "злостные" (не платят за
квартиру больше года). Переме�
щать москвичей было решено в
самый экологически грязный рай�
он столицы — Капотню. Префек�
тура округа поручила районным
управам отремонтировать не�
сколько комнат в одном из мест�
ных общежитий, а недавно было
вынесено первое судебное реше�
ние о переселении. Семье, задол�
жавшей 23 тыс. руб., предложили
покинуть квартиру в Лефортово и
переехать в "общагу". 

О переселении как о методе
борьбы с неплательщиками заго�
ворили еще пять лет назад. Одна�
ко тогда эту инициативу вышесто�
ящие власти назвали "ущемляю�
щей права граждан" и обсуждать
всерьез не стали. Применялись
более мягкие меры: отключение
газа и электричества, отработка
долга на общественных работах.
Однако весной 2005 года депута�
ты Госдумы приняли поправку в
Закон "Об основах федеральной
жилищной политики": теперь ад�
министрация района может по�

дать в суд на тех, кто не платит за
квартиру более полугода. Закон
гарантирует выселенным непла�
тельщикам крышу над головой:
новое жилье (не менее шести ква�
дратных метров на человека)
должно отвечать "санитарным и
техническим требованиям по нор�
мам общежития"…

Мэр Москвы Ю.М. Лужков
убежден в том, что уста�
навливать пропорции

между государственными и част�
ными организациями, работаю�
щими на рынке ЖКХ, было бы не�
верно: "Я бы поставил вопрос так:
а кто лучше выполнит эту функцию
— сборки домов, ремонта, обес�
печения электроэнергией? Если с
этим лучше справляется частник,
то ему и надо поручать это дело и
не бояться, что эти функции ухо�
дят из числа муниципальных го�
родских или региональных за�
дач… Если пораскинуть мозгами,
то мы множество функций, исклю�
чая чисто управленческие, могли
бы отдать в руки бизнесу", — за�
ключил мэр.

Ю.М. Лужков подверг жесткой
критике федеральные ведомства:
они, по его словам, "греют руки"
на всевозможных нововведениях
— в поборы превратились беско�
нечные регистрации, выдачи тех�
паспортов, лицензий и т.д. Год от
года растет число надзорных ор�
ганов с неограниченными полно�
мочиями. У местных властей ог�
ромные средства уходят не на со�
циальную помощь населению, а
на то, чтобы элементарно офор�

мить скважину, хозяйственную по�
стройку, техническую документа�
цию и т.д. Казалось бы, уже про�
шло достаточно времени с того
дня, как в Калининграде прези�
дент В.В. Путин заявил о том, что
полномочия губернаторов будут
расширены, они получат возмож�
ность координировать деятель�
ность федеральных структур в
своих регионах. Однако до сих
пор "государевы слуги" больше
радеют о ведомственных интере�
сах.

Полномочный представитель
Президента РФ в ЦФО Г.С. Пол�
тавченко заявил, что необходимо
прекратить стихийную раздачу
земли под незаконное строитель�
ство: "Главы регионов должны
максимально разбюрократизиро�
вать существующие системы зем�
леотводов, создать систему от�
крытых торгов, чтобы исключить
разногласия и конфликты между
администрацией региона и инве�
стором. Для бизнесменов надо
лишь создать условия честной иг�
ры и сделать этот рынок как мож�
но более прозрачным".

Проблема ЖКХ — одна из клю�
чевых для губернаторов. Тем бо�
лее, что Президент РФ В.В. Путин
постоянно подчеркивает необхо�
димость разграничения полномо�
чий, создания стимулов для раз�
вития региональной экономики,
большей самостоятельности и
инициативы. Как отметил Г.С. Пол�
тавченко, у президента "есть твер�
дая политическая воля для повы�
шения качества жизни людей".

Однако очевидно, что долги
ЖКХ в условиях постоянного рос�
та цен на энергоносители могут
просто�напросто обрушить фи�
нансовую систему района, горо�
да, да и всего региона. А это при�
ведет не только к отключению
электричества и горячего водо�
снабжения. Вполне возможно
введение федеральной властью в
той или иной области временной
финансовой администрации.
Ведь еще с 2003 года действует
закон, согласно которому в регио�
не она может быть введена при
наличии у этого субъекта федера�
ции достаточно больших долгов
(эта норма вступит в действие с 
1 января 2007 года).

Губернаторы на заседании Со�
вета ЦФО высказывали обосно�
ванную тревогу по поводу роста
тарифов в сфере ЖКХ, по поводу
невнимания федеральной власти
к нуждам населения. Такое отно�
шение к проблемам глубинки —
явное противоречие планам ре�
формы местного самоуправления.

Не случайно Е.С. Строев, гово�
ря о том, что Орловская область,
сохранившая двухуровневую сис�
тему муниципальной власти, гото�
ва к введению в действие нового
закона о местном самоуправле�
нии, подчеркнул: до сих пор не ре�
шен один из главных вопросов ре�
формы. А именно: за счет чего
финансировать серьезно расши�
рившиеся полномочия местного
самоуправления? Е.С. Строев
особо отметил, что неоднократно
ставил этот вопрос на заседаниях

Правительства, совещательных
органов высшего уровня. Однако
решения не найдено до сих пор.

Орловский губернатор ребром
поставил вопрос: "Как объяснить,
что одна Башкирия взяла ипотеч�
ных кредитов больше, чем все об�
ласти ЦФО вместе взятые?". Ме�
ханизм перераспределения фи�
нансовых ресурсов работает пло�
хо. Мы живем в одном государ�
стве, но почему�то в коренной
России самый низкий уровень
зарплаты и прочих материальных
благ. Если деньги из Центра выде�
ляют, почему они так долго идут?
Призыв Е.С. Строева "выгнать
деньги из Москвы в регионы" го�
рячо поддержали губернаторы.
Заявил о том, что необходимо
обеспечить президентский конт�
роль за выделением средств, и
полпред в ЦФО Г.С. Полтавченко.

Заседание завершилось, гу�
бернаторы разъехались решать
коммунальные проблемы на мес�
тах. Конечно же, добрым словом
они вспомнят Липецк с его благо�
устроенными набережными и кон�
курсами на лучший двор. Хорошо
бы, однако, добавить к показу ре�
гионального опыта еще твердое
финансирование из бюджета фе�
дерального — на модернизацию
тех же котельных, газификацию,
строительство водопроводов и
электроподстанций, снос ветхого
жилья. Иначе грустными, несвое�
временными могут оказаться на�
вязанные сверху конкурсы.

Алексей КОНДРАТЕНКО.

счета ЖКХ?

Юрий Иванов — из числа ферме�
ров первой волны. Выращивать хлеб
он начал еще в начале 1990�х годов. В
конце 1980�х вместе с семьей пере�
ехал из Орла в поселок Жилино, где
для крестьян велось строительство
жилья по программе "100". Работал
водителем в колхозе, а когда грянули
перемены, одним из первых
в Мценском районе органи�
зовал свое фермерское хо�
зяйство "Мысль".

— Откуда взялось такое
название? — интересуемся
у фермера.

Иванов улыбается:
— Наверное, слишком

долго думать пришлось, как
"корабль" назвать, прежде
чем пустить его в плавание.

То ли название крестьян�
ского хозяйства оказалось
удачным, то ли мысли о том,
как налаживать производ�
ство, верными, но дело у Иванова по�
шло. Прежде всего сказалось жела�
ние работать на земле.

Глядя на дядю, вскоре к земле по�
тянулись и его племянники. Сначала
старший — Андрей, студент Москов�
ского государственного индустри�
ального университета. Затем и млад�
ший — Алексей: еще учась на треть�
ем курсе аграрного университета, он
самостоятельно обрабатывал около
60 гектаров земли.

Закончив учебу в столичном вузе,
вернулся в деревню Андрей. На ста
гектарах земли организовал неболь�
шое сельхозпредприятие — ООО "Го�
ризонт". На сегодняшний день Ива�
новы, в том числе и сын Юрия Нико�
лаевича — Олег, сообща обрабатыва�
ют более 1500 гектаров земли. При�
чем у каждого из них —  самостоя�
тельное предприятие, а вместе —
своеобразный кооператив. Общая
"база": ангары для хранения зерна,

сельхозтехника, парк которой еже�
годно обновляется новыми машина�
ми. 

Юрий Николаевич с большим ува�
жением отзывается о тружениках хо�
зяйства, говорит о том, как повезло
ему с этими порядочными и верными
людьми.

— У нас прекрасные кадры, — де�
лится Иванов. — К примеру, мой од�
нофамилец механизатор Юрий Гри�
горьевич Иванов — специалист на
все руки. Четыре года работает на
комбайне, и тот как новенький. Если
мог, медалью наградил бы механиза�
тора за такое отношение к технике.

(Кстати, сам Юрий Николаевич
имеет медаль ордена "За заслуги пе�
ред Отечеством" — за труд на зем�
ле.)

Много хороших слов говорил
Юрий Иванов в адрес Владимира  Га�
бова, Сергея Аржанина, других тру�
жеников хозяйства.

Благодарностью отвечают люди
руководителю за такое отношение к
себе и никогда его не подводят.
Юрий Николаевич рассказал, что в
страду, в самые горячие для крестья�
нина дни, они работают дружно и
слаженно, с полуслова понимая друг
друга. Причем физически выносли�

вый благодаря занятиям
спортом Иванов, как оказа�
лось, самую тяжелую рабо�
ту берет на себя.

— Я сильный, выдержу, а
люди должны как следует
отдыхать…

Юрий Николаевич много
лет занимается спортом,
привлекая к этому детей,
племянников, работников
хозяйств. Все они участвуют
в соревнованиях по футбо�

лу, волейболу, поднятию гирь. Не
случайно на недавно прошедшей
районной спартакиаде они с честью
выступили за Подберезовскую сель�
скую администрацию, заняв в сорев�
нованиях первое место.

Депутат сельсовета, по отзывам
местных жителей, неравнодушный ко

всем без исключения проб�
лемам селян, руководитель
одного из самых крепких в
районе крестьянских хо�
зяйств, глава целой динас�
тии фермеров Ивановых,
спортсмен, замечательный
муж и отец… Скромный
Иванов, не привыкший вы�
ставлять напоказ свои успе�
хи и трудности, на вопрос:
"Как вы все успеваете?" —
отвечает:

— В конце 1980�х сама
судьба привела меня из го�
рода в деревню. Здесь, на

земле, я состоялся и оттого по�на�
стоящему счастлив. Меня окружают
родные и близкие люди, единомыш�
ленники, которые во всем меня под�
держивают.

Может, действительно не случай�
но бывший городской житель Юрий
Иванов почти 20 лет назад оказался
на мценской земле? А может, он
сердцем почувствовал, где ему быть
и кем предстоит стать. Но совершен�
но ясно одно: такие люди, как он, —
будущее села, поэтому всем, кто ря�
дом, Иванов помогает стать такими
же счастливыми, как он. А с государ�
ством нашим Юрий Николаевич еще
потягается, у Иванова и тех, кто ря�
дом с ним, еще есть силы подождать,
когда оно повернется лицом к людям,
занимающимся самым святым де�
лом на земле.

Наталья ЗАРУБИНА.

Мценский район.

Один на один с государством —
так определяет свое нынешнее
положение фермер Юрий Иванов.
Сказываются крайне низкие цены
на зерновом рынке, "мировые"
цены на ГСМ, отсутствие помощи
со стороны государства…
Впрочем, со слов Юрия
Николаевича стало понятно, что
помощи этой он никогда и не
ждал, надеялся только на свои
силы. Потому и мечтает он только
об одном: пусть чиновники от
государства помогут тем, что не
станут мешать растить хлеб… 
Удивительно, но, несмотря на
грустное начало нашей беседы,
Юрий Николаевич продолжил ее с
оптимизмом. Не скрывал своей
радости от результатов
очередного
сельскохозяйственного года. В
эту страду крестьянским
хозяйством "Мысль" получена
рекордная урожайность зерновых
— более 50 центнеров с гектара.
Пшеница уродилась чистая, не
пораженная ни одной болезнью, с
высоким содержанием
клейковины, такая, из которой
получается самый вкусный
душистый хлеб.

Династия
фермеров Ивановых
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ДВАЖДЫ 
ПРОЧИТАННЫЙ
БЮДЖЕТ
Госдума приняла во втором

чтении проект бюджета 

2006 года.

На финансирование националь�
ных проектов выделяется 134,5
млрд. рублей. В том числе на фор�
мирование рынка доступного жи�
лья — 21,9 млрд., на образование
— 30,8 млрд., на финансирование
АПК — 19,2 млрд., на здравоохра�
нение — 62,6 млрд. рублей. 

Доходы федерального бюджета
в 2006 году планируются в сумме
5,0461 трлн. рублей (на 75,39
млрд. рублей больше по сравне�
нию с ожидаемой оценкой за 2005
год). Расходы — 4,2701 трлн. руб�
лей (на 773,2 млрд. рублей больше
по сравнению с 2005�м).

С поправками, которых посту�
пило около 380, Госдума будет
разбираться в третьем чтении
бюджета.

ОСЕННЯЯ ЗАСУХА
Из=за осенней засухи

экспорт российского зерна в

2006 году может снизиться.

Такое мнение высказали экс�
перты зернового рынка, коммен�
тируя неблагоприятные погодные
условия, в которых проходил сев
озимых культур. Осенняя засуха,
считают они, может отразиться на
вывозе зерна из России, если уро�
жай зерновых снизится на 5 — 10
млн. тонн. 

По данным Института конъюнк�
туры аграрного рынка, с начала
этого года Россия уже экспорти�
ровала 4,5 млн. тонн зерна (в том
числе 3,8 млн. тонн пшеницы). Го�
довой объем по прогнозам соста�
вит 12 млн. тонн зерна (10,5 млн.
тонн — пшеница). В прошлом году
экспорт зерна составил 3 млн.
тонн (2,7 млн. тонн — пшеница).

По материалам 

деловой прессы. 

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

19 октября

Доллар                          Евро

28,61                              34,31

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

Сегодня в Орел ГТУ подготовка квалифицированных специалистов ведётся не только на кафедрах
и в аудиториях, но и непосредственно на предприятиях, входящих в состав вуза.                                       

Из стен университета выпускаются кадры с высокой культурой мышления и предприниматель�
ской инициативой, умеющие все полученные знания в вузе применять на практике. Вот почему спе�
циалисты, выпускники Орел ГТУ ценятся не только на Орловщине, где многими предприятиями раз�
личного профиля с университетом заключён договор о совместной целевой подготовке, но и востре�
бованы во всех регионах Центрального Черноземья. Многим студентам, аспирантам, выпускникам
Орел ГТУ, имеющим высокий уровень знаний, после прохождения соответствующей стажировки за
рубежом, предлагают работу в таких странах, как Франция, Германия, США, Италия, Канада. В уни�
верситете престижно получить образование студентам со всех регионов России, стран ближнего и
дальнего зарубежья. Поступают же в Орловский государственный технический университет подго�
товленные абитуриенты, уровень знаний которых соответствует уровню требований, установленных
Министерством образования и науки РФ.                                                                                                       

Очень часто, к сожалению, выпускники учебных заведений, желающие поступить в Орловский го�
сударственный технический университет, не имеют чёткого представления о специальности, по ко�
торой они хотят учиться (в Орел ГТУ их более 60). Без совета опытного специалиста им бывает не�
легко выбрать именно то направление, что ближе всего соответствует их наклонностям, характеру,
призванию. С целью оказания помощи молодёжи в профессиональном становлении, социальной и
психологической адаптации в период поступления в университет и обучения в нём, а также для ка�
чественного формирования контингента студентов, в Орел ГТУ на подготовительном факультете
функционирует отдел профориентации, на котором проводятся дни открытых дверей факультетов
с презентацией всех специальностей, знакомство с профессорско�преподавательским составом,
ознакомление с условиями и возможностью научной деятельности, социально�общественной жиз�
нью студента и т.д. Также на подготовительном факультете в отделе профориентации на индивиду�
альном профориентационном тестировании абитуриентов и собеседовании определяются их про�
фессиональные склонности, рекомендуются преобладающие сферы интересов будущей специаль�
ности. Кроме того, сотрудники факультета проводят индивидуальную разъяснительную работу с ро�
дителями, как в стенах университета, так и в школах на собраниях, ведь влияние родителей являет�
ся одним из важных факторов в формировании профессиональных склонностей абитуриентов. Для
поиска и поддержки одарённой молодёжи, привлечения призёров областных и российских олимпи�
ад, кандидатов на получение золотой (серебряной) медали, факультетом установлена постоянная
связь со средними учебными заведениями г. Орла и с прилегающими регионами. 

Проведение централизованного тестирования, разработанного центром тестирования Минис�
терства образования и науки РФ также широко используется в профориентации абитуриентов при
выборе ими специальностей. 

В помощь абитуриентам в отделе профориентации разработана методическая справочная лите�
ратура, в том числе на CD�дисках, информационные стенды, буклеты по специальностям и т.д.

Благодаря разработанной системе профориентации в период обучения в Орел ГТУ ред=

ко наблюдается неудовлетворённость выбранной специальностью. Как правило, после

окончания вуза выпускники находят практическое применение полученных знаний во всех

сферах деятельности науки, экономики и производства.

Начальник отдела профориентации Л.А. Панюшкина

Контактные телефоны: 41=98=14; 41=98=39

Орловский государственный технический университет один  из самых престижных
вузов Центрального региона России, признанный не только в нашей стране, но и за
рубежом. В настоящее время — это уникальный учебно=научно=производственный
комплекс, в котором удалось осуществить взаимосвязь между вузом и предприятиями,
объединить науку, образование и производство. 

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Лиц. сер. А № 001239, рег. № 1219 Мин. обр. РФ от 7.10.2003 г.

ЗЗДЕСЬДЕСЬ АБИТУРИЕНТУАБИТУРИЕНТУ ПОПОМОМОГУТГУТ

в  выборе профессиив  выборе профессии
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Орловский филиал
ОАО «ЦентрТелеком»

информирует жителей
города Орла и Орловской области

о том,что во исполнении приказа Министерства информа�
ционных технологий и связи РФ № 95 от 3.08.2005 г. и приказа
ОАО «ЦетрТелеком» № 372 от 12.09.2005 г. и в соответствии с
приказом Орловского филиала № 170 от 13.09.2005 г. «Об из�
менении закрепления кодов географически определяемых зон
нумерации (кодов АВС) и кодов географически неопределяе�
мых зон нумерации (кодов DEF)», что

с 1 декабря 2005 года
изменяются коды городов

17 регионов Центрального Федерального округа 

и Калининградской области.

Вместо кода г. Орла 8=086=2=ХХХХХХ
будет 8=486=2=ХХХХХХ.

В Белгородской области новый код будет «472», Брянской —
«483», Владимирской — «492», Воронежской — «473», Ивановской
— «493», Калининградской — «401», Калужской — «484», Костром�
ской — «494», Курской — «471», Липецкой — «474», Рязанской —
«491», Смоленской — «481», Тамбовской — «475», Тверской —
«482», Тульской — «487», Ярославской — «485».

Для города Москвы код изменится на «495», а для тех, кто
проживает в зоне кода Московской области,— на «496».
Телефоны для справок: 09, 8=18 и 47=51=70.

Лиц. А 023636 № 24064, А 022753 № 23250, А 023638 № 24065, от 14.11.2002 г.,выд. Минсвязи РФ.
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